

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Sábado 14 de Julio de 1906

Núm. 2.032

LO QUE IMPORTA

La provisión de los altos cargos aún vacantes amenaza perturbar y perjudicar la marcha del Gobierno. Son pocos los cargos y muchas las aspiraciones. La batallas será ruda y ruidosa. Pero como dentro del Ministerio no deben existir autonomías, ni bandos, ni partidos, al general presidente incumbe hacer sentir su autoridad designando a los agraciados con dichos cargos y negándose a la dimisión de los discolos disconformes con la resolución presidencial. Es menester poner fin a la anarquía ministerial, no es posible gobernar mientras cada ministro se crea autónomo e independiente, mientras cada ministro formule un programa parcial elaborado a su gusto, como si en su departamento fuese ley su capricho. Si hasta hoy los presidentes del Consejo liberales han tolerado esta independencia de sus presididos, la tolerancia no ha de continuar por más tiempo.

No aspiramos a un régimen del ordeno y mando, pero entendemos preciso un régimen de actividad armónica regulada por un criterio, un plan, una impulsión, una voluntad. Los organismos oficiales al servicio del Estado, constituyen un ejército en operaciones. El enemigo que han de combatir, es la inculcatura, la miseria, la desidia y la holgazanería. Cada Ministerio ha de actuar como un Cuerpo de ejército y todos ellos, han de obedecer a un general en jefe cuyas sean las glorias y las responsabilidades. Así obra el partido conservador, así deberían obrar los liberales si tuvieran instinto de conservación.

Los partidos han de tener un programa político; los gobernantes un programa de Gobierno. Republicanos y liberales, coincidirían si les preguntásemos su opinión. Lo que es de carácter permanente, educación de los ciudadanos, fomento y desarrollo de la riqueza del subsuelo, defensa de costas y fronteras, aptitud ofensiva y defensiva del Estado, expansión comercial para ensanchar nuestros mercados y asegurar nuestro consumo, administración barata y rápida e inteligente, justicia pronta y económica, etc., todo esto lo han de probrar los hombres más opuestos en ideas, en doctrinas, en política, y todo esto sólo requiere para ser factible, una condición: "Querer hacerlo," y una cualidad: "Saber hacerlo."

Pero los liberales que de radicalismo se ocupan solamente, ni saben llevar a cabo un programa de regeneración ni si lo tuvieran tendrían un jefe indiscutible como don Antonio Maura que sabe y quiere, que piensa y ejecuta.

Estos liberales solo se ocupan en luchar por credenciales y en hacer esa guerra de guerrillas que para favorecer a sus grupitos vienen realizando un año ha y con este género de vida no harán bien al país y acabarán por destrozarse en el poder.

Los Reyes en la Granja

San Ildefonso 13. A las seis y media de la tarde de ayer salió para Madrid la reina Doña María Cristina, acompañada en el automóvil por la duquesa de la Conquista. En otro automóvil salieron el duque de Arión, el marqués de Viana y el señor Quiñones de León. Don Alfonso, acompañado de la reina Victoria, salió de paseo en carruaje tirado por cuatro mulas. Después de cenar asistieron Sus Ma-

estadas al teatro, presenciando las secciones primera y segunda.

El teatro estaba muy concurrido a pesar de que varios oficiales de la guarnición y algunos veraneantes habían marchado a Segovia para asistir al collado del Centro Militar.

Hoy ha presenciado el relevo de tropas en Palacio lo más selecto de la colonia veraniega, que diariamente se da cita para ver este vistoso acto militar.

Los reyes, siguiendo su costumbre, salieron solos a pie, dando un paseo por los pintorescos alrededores de la población.

Detuviéronse en el recinto de la Sociedad Tiro de Pichón, donde visitaron el estanque de patinar y el sitio destinado al juego de lawn tennis; próximo a éste se instalará el del golf, a que tan aficionada es la reina Victoria.

Cuando los reyes regresaron a Palacio uniéronse el general gobernador militar señor Cepeda.

Al medio día se retiraron a sus habitaciones,

Continúa el desfile de exministros liberales; hoy han venido los señores San Martín, Concas y Pérez Caballero.

Han manifestado que vienen exclusivamente a despedirse de S. M., por marcharse ellos de veraneo.

Después de cumplimentar a los reyes quedáronse a almorzar en Palacio por indicación de Don Alfonso.

En estos últimos días han llegado a La Granja más de un centenar de veraneantes.

El tiempo es espléndido.

El batallón de cazadores de Las Navas reanuda los ejercicios de tiro.

El veraneo del señor Maura

Palma 12

El señor Maura se ha negado a decir cosa alguna a los periodistas sobre el programa formulado en los últimos días por el gobierno que preside el señor Moret.

Dedicase solamente a la pintura y a efectuar frecuentes excursiones.

Se ha comentado mucho el suelto de la prensa en que se dice que el Sr. Maura ha remitido unas cuartillas a *La Epoca* acerca del discurso programa del señor Moret.

Personas enteradas aseguran que el discurso del señor Moret al exponer el programa en Consejo de ministros no ha tentado bien al señor Maura, y que las afirmaciones que acerca de la acti-

tud del jefe de los conservadores hizo el expresado de del Consejo, no están ajustadas a la realidad.

Añaden dichas personas que el jefe de los conservadores ha escrito una extensa carta al señor Dato, explicándole la intervención que tuvo en los últimos sucesos políticos y las palabras que pronunció ante el rey.

Créese que el señor Maura encarga al señor Dato que publique las manifestaciones contenidas en la carta.

Una comisión de la Sociedad maurista «La Peña», ha salido esta tarde para Valldemosa, con el objeto de cumplimentar al señor Maura en nombre del partido conservador.

Mañana le visitará una comisión del Ayuntamiento de Palma, en nombre de la corporación, como hijo ilustre que es de Mallorca. Componen la comisión seis concejales, entre los que los hay conservadores, liberales y republicanos. Le pedirán apoyo para solucionar algunas cuestiones municipales.

Declaraciones del señor Maura?

El señor Maura ha hecho las siguientes manifestaciones, que hoy publicará *La Almodaina*:

Opina el jefe de los conservadores que el Gobierno que preside el general López Domínguez puede durar hasta la primavera próxima.

Afirma que los conservadores no crearán obstáculos al Gobierno, y añade que cree que no se formará otro Gobierno liberal.

Ha añadido que él desea un quinquenio para gobernar, y de no estar seguro de ello se retiraría de la política.

Dice que se halla convencido de haber obrado bien aconsejando que no se diera a Moret el decreto de disolución, y opina que el Gabinete actual está constituido por personas de arraigo y significación mayores que las del anterior.

Si al abrir las Cortes no se dividen los liberales podrán, al decir de Maura, aprobarse los presupuestos de 1907, pues él no pondrá obstáculos para ello.

Opina que López Domínguez debe permanecer en el Poder todo el tiempo posible porque es necesaria la estabilidad de las situaciones.

Véase en cuarta plana, Comercial y Religioso

Navarro Ledesma



AQUI MURIÓ EL AÑO SEPTIEMBRE DE 1904
D. FRANCISCO NAVARRO LEDESMA.
ALMA BUENA, CORAZÓN SANO, INTELIGENCIA ALTA

Unos cuantos compañeros, amigos y discípulos del escritor Francisco Navarro Ledesma, han colaborado en la obra piadosa de procurar que el olvido no envuelva con sus sombras su nombre.

Dentro de pocos días se colocará en la casa donde murió Navarro—en la misma casa en donde se escribieron las páginas mortales de «El ingenioso

hidalgo Miguel de Cervantes»,—una lápida que ha esculpido el notable artista Lorenzo Valera.

Representa al maestro sentado en un banco, en donde, apartando un momento la vista de su libro glorioso, rememora los paisajes de su querida Toledo; en la otra mano sostiene un manojo de cardos—símbolo de lo que fué la vida para aquel luchador infatigable.

De allende los Pirineos



El abate Lamiere
Sacredote diputado francés. Es de lo pocos que se han declarado en pró de la ley de separación. Quizás no haríamos mal en calificarlo duramente.



Mr. Henri Colon
Es autor de unos trabajos para re-

formar la ley del matrimonio en Francia.

De ambos se puede deducir que son dos sectarios mas ó menos encubiertos.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carnes

Resultado del Registro de ganados celebrado el 14 del actual.

MAYORES

Don Francisco Alba, 3 á 1'51; don Antonio Cabezas, 8 á 1'51; don Juan José Cabello, 12 á 1'51; don Bernabé Castellano, 16, á 1'51; don Aurelio Fernández, 14 á 1'52; don Antonio Polo, 8 á 1'52; y don Francisco Velasco, resto á 1'53.

TERNERAS

Don Francisco Molleja, 4 á 1'90; don Juan Sanchez, 1 á 1'93; don Antonio Guerrero, 2 á 1'95; don Antonio Ramirez, 5 á 1'97; don Pedro Roman, 2 á 1'98 y don Juan Heredia, resto á 2.

MENORES

Don Antonio Suarez, 24 á 1'15; don Ramón Mancilla, 18 á 1'16; don Salvador Antón, 30 á 1'17; don Enrique Gallardo, 15 á 1'18; y don Domingo Sanchez, resto á 1'19.

NOTA.—El registro siguiente se celebrará el día 21 del actual á la una de su tarde en el Café Suizo-Viejo.

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR» 16

13 EL TREN EXPRESO.—CAMPOAMOR

de algún túnel que horada las montañas, á cada horrible grito que lanzando va el tren, responde el eco, y hace vibrar los muros de granito, estremeciéndolo al mundo en sus entrañas; y dejando aquí un pozo, allí una sierra, nubes arriba, movimiento abajo, en laberinto tal, cuesta trabajo creer en la existencia de la tierra.

VII

Las cosas que miramos se vuelven hacia atrás en el instante que nosotros pasamos; y, conforme va el tren hacia adelante, parece que desandan lo que andamos; y á sus puestos volviéndose, huyen y huyen en raudo movimiento los postes de telégrafos, clavados en fila á los costados del camino y, como gota á gota, fluyen, fluyen, uno, dos, tres y cuatro, veinte y ciento, y formando confuso y ceniciento el humo con la luz un remolino, no distinguen los ojos deslumbrados

Más ciego cada vez por la hermosura de la mujer aquella, al fin la hablé con la mayor ternura, á pesar de mis muchos desengaños; porque al viajar en tren con una bella va, aunque un poco al azar y á la ventura, muy deprisa el amor á los treinta años. Y—donde vais ahora?—pregunté á la viajera. Marcho olvidada por mi amor primero—me respondió sincera á esperar el olvido un año entero —Pero ¿y después—le pregunté—señora? —Después—me contestó—¡lo que Dios quiera!

IV

Y porque así sus penas distrafa, la mia le conté con alegría, y un cuento amontoné tras otro cuento, mientras ella, abstrayéndose, veía las gradaciones de color que hacía la luz descomponiéndose en el viento, y haciendo yo castillos en el aire,

UNA CARTA DE MAURA

"La Epoca," de anoche publica una carta dirigida por el señor Maura á don Eduardo Dato y fechada el día 10 del actual ed Vall demosa.

Dice así:
"Amigo Dato: Veo en los periódicos el discurso de Moret ante sus compañeros reunidos en Consejo. La forma parece aborar su autenticidad.

Considero que las circunstancias apasionaron y ofuscaron al señor Moret y ahora lamento que no advirtiese y omitiera en su discurso algunas cosas, tratándose por eso quizás, injustamente.

Mientras venga el desagravio, fío en que el claro entendimiento señor Moret le hará recapacitar, reduciéndose á nada este aspecto personal de la cuestión.

Espero que no se perpetuará la clausura de las Cortes, donde el anterior Gabinete tenía el remedio contra el silencio de que me moteja.

Solo confundiendo el señor Moret lo imaginado con lo positivo, ha podido suponer que yo amenazaba con el retraimiento.

No podrá, seguramente, sustentar esas afirmaciones.

Para el caso de que fueran disueltas ahora las Cortes, tenía adoptada mi conducta personal que ni divulgué ni escondí ante quienes tienen títulos para interrogarme; pero con respecto á la conducta del partido conservador, ni el señor Moret ni nadie me ha oído una palabra siquiera, pues sobre la hipótesis de que se disolvieran las Cortes ni admití discusión.

El señor Maura termina la carta rogando al señor Dato que le dé publicidad.

CRÓNICA

EN EL PATIO

Cruczo laberínticas calles bajo un sol aplastante, que escupe fuego, y me detengo por fin ante una bonita fachata enjabada de azul, con balconajes pintados de verde y atestados de claveles. Atisvieso una cancela y me detengo ante el patio. La señora de la casa me recibe cariñosa, solícita y atenta.

Su esposo me hace una amigable señal de saludo con la cabeza y sigue reclinado en la mecedora. Una hija, joven de unos 20 años, me sorbe y me invita á sentarme en un canapé de mimbrera. Yo entablo conversación para justificar mi intempestiva visita, el padre se ha quedado profundamente dormido al vaivén de la mecedora. En aquel patio se respira una calma serena. Una temperatura agradable, refrescante. El toldo corrido, sombreá el patio, que se halla samido en una quietud dulce, reosada.

Yo continuo conversando con la mamá y la hija en voz baja; la joven me escucha sin interés, cerrándose los ojos por sueño. En sus blancas ma-

nos sujeta una flor fragante. Sus dedos finos, rosados, la deshojan inconscientemente, sin piedad. Alguna que otra vez se escucha fuerte la voz de alguno que pregunta á gritos su mercancía. Luego se vuelve á encchar, más lejana, más debilmente casi apagada por la distancia. Ha habido un momento que hemos cesado en la conversación y el silencio ha reinado por instantes en el patio. Yo mismo no he podido resistir á la tentación y he creído sumirme en un sopor irresistible convidado por la quietud, por el silencio del patio andaluz.

... He vuelto á cruzar la cancela y he salido á la calle envidiando aquella fresca grata. Ahora no extraño tanto que sean tan envidiados por los ciclistas y postas estos patios de estas casas de Andalucía. En las horas de siesta de los días estivales, parecen revivir en el silencio tiempos pasados; y ve uno flotar en el ambiente, reinados sucesivos, historias morunas y algaradas árabes. Todo en conjunto.

Eladio Cepillo Prieto.

Córdoba 7 906.

Notas políticas

Hemos dicho y venimos diciendo que la provisión de los cargos diplomáticos vacantes traería cola.

Y, efectivamente. Hay quien acariciaba la dulce pretensión de que los nombramientos de nuestros futuros representantes en el extranjero recaigan en determinados personajes políticos que se van á quedar á la luna de Valencia en el postren reparto de subsecretarías y Direcciones generales.

La cosa se disfraza diciendo que es necesario llevar á esos puestos diplomáticos hombres que representen la orientación democrática y las ideas liberales del Gobierno. Pero ríanse ustedes de esas vaciedades.

La verdadera madre del cordero es que hay que colocar en cualquier parte á unos cuantos caballeros que se quedan sin el cargo á que apuntaban.

Excusamos decir si la noticia de lo que se prepara habrá causado revuelo en el ministerio de Estado.

Los profesionales temen "que se la den," con el queso de la democracia.

El Gobierno en vista de que no tiene suficiente número de altos cargos para tantas bocas como piden piensa que entren en la combinación las direcciones de lo Contencioso, Deuda y Aduana, que las servían técnicos.

El ministro de Hacienda se propone crear para la reforma de la ley de Alcoholes una Comisión semejante á la extraparlamentaria que se constituyó para la transformación del impuesto de Consumos.

Eso es tanto como "dar una larga," á la solución de un conflicto que no tiene espera.

Sr. Navarrotreverter: los alcoholeros, que vefan en usted una especie de Mesías del impuesto único van á tener que decirle muchas cosas feas.

Y si no, al tiempo.

En la anunciada combinación de gobernadores entrarán, entre otros los Gobiernos civiles de Coruña, Valencia, Pontevedra, Baleares, Gerona, Sevilla, Málaga, Bilbao y Santander.

¿Nada más?

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 14 de Julio de 1906
Samaua del 16 al 22 de Julio de 1906
MAYORES

Don Luis Laguna, 6 á 1'51 pesetas; don Antonio López, 6 á 1'51; don Rafael Barcia, 4 á 1'51; don Roque Martinez, 3 á 1'51; don Andrés Ayllón, 5 á 1'51; don José Pérez de Gracia, 3 á 1'51 don Antonio Ariza, 1 á 1'51; don Antonio Guerra, 6 á 1'51; don L. Gabriel García, 10 á 1'52; don Mateo Jiménez, 4 á 1'52; don José Bujarero, 4 á 1'53; don Rafael Marro, 5 á 1'55 y D. Lino Gabriel García, resto á 1'55.

TERNERAS

D. A. Luján López, 3 á 1'89; don José Pérez de Gracia, 1 á 1'89; D. Antonio Muñoz, 1 á 1'90; don L. Gabriel García, resto á 2'00

MENORES

Don Juan de Dios Padilla, 8 á 1'15; don Rafael Toledano, 10 á 1'16; D. Antonio Zamora, 30 á 1'17; don Mateo Jiménez, 15 á 1'17; don Francisco de P. Salinas, 4 á 1'17; don Antonio López, 25 á 1'17; don Agapito García, 20 á 1'17; don Antonio Ariza, 40 á 1'18; don Antonio Toledano, 10 á 1'18; don Sebastián Casero, 88 á 1'19, y don José Liguera, resto á 1'25.

El Secretario, L. Gabriel García.

La supresión de los consumos

La reunión de la Comisión extraparlamentaria que se ocupa en la sustitución del impuesto de consumos que se verificó anteaer, tuvo verdadera importancia, pues aparte de las noticias generales ya publicadas, se ocupó la referida Comisión en el fondo del verdadero problema de los consumos es decir, en los medios de sustituir esta onerosa y vejatoria contribución.

Resulta, en efecto, que el total de ingresos que los consumos proporcionan al Estado y á los Municipios es, aproximadamente, de 170 millones de pesetas, para recaudar los cuales se "extrae," esta es la palabra, del público, y más princi-

palmente de las clases pobres, la enorme cifra de 300 millones de pesetas.

La diferencia entre una y otra cifra es la que se va en filtraciones y enriquecer contratistas y arrendatarios.

El mal, por consiguiente, es verdaderamente grave y está reconocido por todos pero la Junta se preocupa ahora, y con razón fundada, en los medios de sustituirle, en los arbitrios á que habrá que acudir para llenar en las arcas del Tesoro y en las de los Municipios el hueco que ha de dejar la supresión del impuesto de consumos.

Porque no todos los medios son aceptables, ni todos los recursos fáciles de hallar sin producir perturbaciones en otro orden de intereses.

Se han estudiado ya los ejemplos de otras grandes poblaciones y se ha visto, por ejemplo, que en Lyon se intentó sustituir el impuesto de consumos con un recargo sobre la propiedad urbana, produciéndose con esto tal pánico y una baja tan grande en esta clase de riqueza, que estuvo á punto de producir una quiebra espantosa.

Esto aparte de que el impuesto venía de rechazo á caer sobre las clases menesterosas, en la forma de aumento de alquiler de la habitación.

Desde luego, la Comisión está por unanimidad, conforme en que el cambio no quede verificarse de repente y en un solo año, sino que ha de ser cuestión de cinco ó seis presupuestos sucesivos, en los cuales se irán sustituyendo gradual y paulatinamente los ingresos que se pierden por la liberación de varias especies de consumo, con los arbitrios de nueva creación.

También se propone la Comisión ocuparse, y si no se lo propusiera la Comisión por sí misma, la opinión pública se lo exigiría, de adoptar las medidas necesarias para que la supresión de los consumos resulte un beneficio verdad para el público, ó por lo menos que no dé por resultado un verdadero perjuicio, que es lo que teme mucha gente, por el hecho de que la supresión de los consumos no abarate las mercancías, tengan que pagarse los artículos necesarios al mismo precio que ahora, y haya que satisfacer además otra contribución en equivalencia del impuesto de consumos.

Es decir, que se debe atender al peligro de que la supresión de los consumos no sea solamente una mina, un medio de enriquecerse los acaparadores.

No falta quien cite como ejemplos la supresión del impuesto sobre el trigo y sus harinas y la décima de

los vinos, medidas que no han hecho abaratar los artículos, ni mucho menos.

De esto, y no de músicas, deben preocuparse las autoridades.

Un obispo negro

Acaba de fallecer en el Brasil Mons. Pimenta, obispo de Mariana, célebre por sus virtudes y extraordinarias cualidades.

Hijo de un esclavo negro, demostraba gran afición al estudio; pero no podía adquirir libros. Se valía de los de otros muchachos mientras ellos descansaban y así él estudiaba solito á la luz de los faroles públicos ó en cualquier rincón. Sabido esto por el arzobispo de Bahía, población natal del muchacho, lo llevó al Seminario donde gratuitamente lo mantuvo y proveyó de cuanto necesitaba.

Después de una brillante carrera se ordenó de sacerdote y á pesar de las resistencias que en el Brasil encontraban los negros para ocupar altos cargos de la Iglesia, el joven presbítero los obtuvo sin solicitarlos á causa de sus relevantes cualidades; así llegó á obispo auxiliar de Bahía.

Creada la diócesis de Mariana en la región del Amazonas, León XIII le nombró obispo de ella fiado en su laboriosidad, que era bien necesaria en un obispado nuevo y sin recursos. Allí Mons. Pimenta se encontró casi solo y sin auxilio alguno en una región extensa y desolada; pero halló medio de ir haciendo diócesis. Fundó un Seminario, un Colegio para hombres, otro para mujeres; vivió pobremente entre los pobres consagrado á una labor ímproba y constante. Bastará decir que decazo y mal vestido, él mismo faltó á pedir limosnas para sus colegiales, sus pobres y sus iglesias.

Fue hombre sobrio, distinguido, conocedor de varias lenguas orientales, sabio cuyos varios conocimientos llamaron la atención en el Corcilio de América Latina, celebrado en Roma en los últimos años de León XIII. En estudios bíblicos era una notabilidad.

Todo ante, dulce, caritativo, generosísimo y paciente, hasta los irreligiosos y los que pertenecían á otras creencias le respetaban y le amaban.

No ha muerto muy viejo, y ha sido muy llorado.

El Señor habrá acogido en el cielo su alma candorosa.

HELADOS

Café y Restaurant

«LA PERLA»

HELADOS PARA HOY

Mantecado—Crema de chocolate—Almendra—Limón—Merengues helados Barquillos rellenos.

Servicio á domicilio.

Café de Colón

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado—Crema de café—Piña Chufa y Limón

Café del Gran Capitán

PARA MAÑANA

Mantecado. Fresa—Crema de vainilla—Limón y Almendra

Servicio á domicilio.

Café Cervecería

HELADOS PARA HOY

Mantecado. — Almendra.— Limón Crema de Chocolate.— Barquillos rellenos.

Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero

DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraíso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17; don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Próbad y os convenceréis de que su bondad es por todos conceptos irreprochable.

ó como dicen ellos en España la referi no se si con donaire, cuentos de Homero y de Maricastaña. En mis cuadros risueños, pintando mucho amor y mucha pena, como el que tiene la cabeza llena, de heroínas francesas y de ensueños, había cada lláma capaz de poner fuego al mundo entero y no faltaba nunca un caballero que, por gustar solícito á su dama la sirviese, siendo héroe, de escudero. Y ya de un nuevo amor en los umbrales, cual si fuese el aliento nuestro idioma, más bien que con la voz, con las señales, esta verdad tan grande como un templo la convertí en axioma: que para dos que se aman tiernamente, ella y yo, por ejemplo, es cosa ya olvidada por sabida que un árbol, una piedra y un a fuente puedan ser el eden de nuestra vida.

V

Como en amor es credo,

ó artículo de fé que yo proclamo, que en este mundo de pasión y olvido ó se oye conjurar el verbo "te amo," ó la vida mejor no importa un bledo; aunque entonces como hombre arrepentido, el ver á una mujer me daba miedo, más bien desesperado que atrevido, —Y ¿un nuevo amor—le pregunté amoroso—no os haría olvidar viejos amores?— Mas ella, sin dar tregua á sus dolores, contestó con acento cariñoso: —La tierra es á cansada de dar flores; necesito algún año de reposo.—

VI

Marcha el tren tan seguido, tan seguido, como aquel que patina por el hielo, y en confusión extraña, parecen, confundidos tierra y cielo, monte la nube, y nube la montaña, pues cruza de horizonte en horizonte por la cumbre y el llano, ya la cresta granítica de un monte, ya la elástica turba de un pantano; ya entrando por el hueco

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 10 al 16 de Julio.
Vaca con hueso á 156 pe-etas kilo, sin hueso á 2'32.
Ternera con hueso á 2'08, sin hueso á 3'08.
Macho, á 1'40; Borrego, á 1'48.

Crónica Provincial

De Rute

Defunción

A las doce de la noche ha fallecido casi repentinamente á consecuencia de una angina de pecho, y cuando sólo contaría unos 42 años de edad, el rico propietario de esta población y diputado provincial don Manuel Cassani García, el cual por su bondadoso carácter, caballerosidad y demás méritos personales, era muy estimado por todos sus paisanos sin distinción de clases.
Reciba su distinguida viuda y demás familia, el más sentido pésame por tan irreparable desgracia.

El corresponsal.

14 Julio.

De La Carlota

Pésame

Le ha sido dirigida á don Antonio Ortega Benítez, diputado provincial, una carta de pésame encabezada por don Bartolomé Diego Soldevilla y firmada por los innumerables amigos que referido señor tiene en esta localidad, con motivo de la muerte de su señora madre política la señora doña María Antonia del Valle Valenzuela, que en paz descanse.

Desde las columnas de este periódico reiteramos á referido señor, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Agüicia

A pesar de que se esperaba una buena cosecha en cereales las últimas aguas causaron no poco daño en la granazón habiendo dejado principalmente el trigo imperfecto y por consiguiente de mala vista para la cosecha.

La cosecha de aceituna hasta hoy puede clasificarse de mediana.

El precio del mercado en el mes actual es el siguiente:

Trigo reco de 36 á 38 reales fateg; idem blanquillo de 36 á 38; cebada de 18 á 20; habas de 35 á 37; garbanzos duros de 80 á 90, idem tiernos 100 á 105; aceite de 45 á 46 arroba.

Manuel Bernier.

La Carlota 13 de Julio de 1905.

De otros pueblos

Al cielo

El día 7 falleció en Cabra el único hijo de los señores don Carlos Garrido Lozano, Doctor en medicina y Cirujía y doña Francisca Moreno.

Ineficaces han sido los auxilios de la ciencia aplicados por los ilustrados facultativos don José Noguera G. y don Manuel Lama Valdevira y don José Socca Pierucci, é inútiles los cuidados y desvelos de los carifosos padres, que no han abandonado al hijo de sus entrañas, un solo minuto, desde que se inició la enfermedad.

El cadáver del nuevo angel fué conducido á Doña Mencía el día 8 y su traslado fué una verdadera manifestación de duelo, que serviría de lenitivo á los desconsolados padres, así como los consuelos de la religión cristiana que aseguran para su hijo los gozos eternos de la bienaventuranza.

Nos asociamos al dolor que aflige á los señores de Garrido por pérdida tan irreparable.

Los niños que matan

Los descuidos que los padres ó encargados de los jóvenes suelen tener con estos son las más de las veces causas de desgracias irremediables como ha acontecido una vez más el día once del actual en una hora de la aldea de Las Pinedas término de la Carlota.

En dicha aldea se hallaban jugando los jóvenes de diez años de edad Manuel Galias Alar y Pedro Carton Luna el cual habiendo cogotado una espeta cargada apuntó al primero y disparándose esta le dió muerte.

La Guardia civil de aquel puesto de-

tuvo al joven Pedro Carton poniendole á disposición del Juzgado de Instrucción respectivo.

Daño

Por causar daño en un garbanzal del término de La Carlota, la guardia civil ha detenido á José Alvarez Dominguez.

Crónica Local

La cooperativa

La próxima semana comenzará á funcionar la cooperativa cordobesa de consumo.

Estos días se han recibido los pedidos de los artículos que han de expendirse y muy en breve se repartirá á los socios una nota comprensiva de los artículos que se hallan de venta y el precio de cada uno.

Programa

La banda municipal de música interpretará el programa siguiente en el Gran Capitán, á las diez de la noche de mañana.

1.º «El maestro de obras» pasodoble, Cereceda.—2.º Danza Húngara número 5, Brahms.—3.º Sinfonía de «Raymond», Thomas.—4.º «Bodas de Arlequín», Thomé.—5.º «Easneño seductor» valse, Roas.—6.º «Sentimientos» pasodoble, Ercviti.

Competencia

En la Gaceta de Madrid correspondiente al día 12 de este mes, se inserta un Real Decreto firmado por S. M. en San Ildefonso el 9 del corriente resolviendo una competencia de jurisdicción entre el Gobernador de Córdoba y el juez de primera instancia de Posadas.

Por tratarse de nuestra provincia y por la importancia de la jurisprudencia que establece, creemos conveniente dar á conocer á nuestros lectores los antecedentes que han motivado dicha resolución.

Don Enrique Muñoz Gámiz, por sí y en representación de sus hijas doña María de la Concepción y doña María Igracia Muñoz y Santiago, don Ramón Canto Rodríguez y don José María Ruiz Almodóvar, promovieron ante el juzgado de Posadas, interdicto de recobrar, contra don Julio Muñoz Morales de la misma vecindad, aduciendo en la demanda que á consecuencia de las obras de reparación que este último señor había hecho en la presa ó azud sobre el río Genil del pago de huertas de Pimentada de su propiedad, se había elevado el nivel de las aguas y por lo tanto había impedido el movimiento regular de la noria del pago de huertas de la Barqueta de la que son propietarios los demandantes. Estando en sustanciación el interdicto, el Gobernador de Córdoba, á instancia de don Julio Muñoz Morales y de conformidad con la Comisión provincial, requirió de inhibición al juzgado reclamando el conocimiento del asunto por tratarse de aguas públicas.

Sustanciado el incidente de competencia el juez dictó auto sosteniendo su jurisdicción; y apelado este auto por don Julio Muñoz, fué confirmado por la sala de lo civil de la Excmo. Audiencia de Sevilla.

El Gobernador, de conformidad con la Comisión provincial, insistió en el requerimiento; y elevada la consulta al Consejo de Estado por la Presidencia del de Ministros, de conformidad con el parecer de aquel alto cuerpo y conformes también los dos Ministerios interesados, el de Gracia y Justicia y Gobernación, S. M. el Rey por decreto del 9 del corriente ha decidido esta competencia en favor de la Administración como venía sosteniendo don Julio Muñoz.

Damos nuestra enhorabuena al interesado estimado amigo nuestro por lo que pueda convenirle esta resolución, y la hacemos extensiva á don Sebastian Barrios Rejano abogado de este Ilustre Colegio que or. su defensa ha llevado el asunto hasta su favorable y suprema resolución.

Contratación

La contratación de pesas y medidas se efectuará el 19 y 20 del actual en La Rambla, y cuando concluya en dicho pueblo en Montemayor, Fernán Nuñez La Victoria, San Sebastián de los Baños, Santa Cruz y Montalbán; el 1, 2 y 3 de Agosto en el partido judicial de Montilla, el 10, 11 y 13 de dicho mes en Castru del Rio, y terminada en dicha villa, en Espejo, y el 17, 18 y 20 en Píego y á su terminación en Almedinilla, Fuente Tójar y Carcabuey.

F. Guijo, dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

El calor

Hace un calor axficante. El termómetro no está tan alto como el calor que sentimos verdaderamente tropical.

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 43'40 y la mínima 21'80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 764'90 y la temperatura á la sombra 30.

A calde

Ha regresado de Madrid, el alcalde señor García Martínez.

Estreno

Anoche se estrenó en el Teatro Circo por la compañía que dirige el señor Espantalón, un sainete original de nuestro compañero en la prensa don Antonio Ramírez López.

Morsamor no pudo asistir á el estreno y por eso no emite su opinión sobre Un caso de hidrofobia.

De la obra sabemos que gastó al público, quien obligó al señor Ramirez á salir varias veces al palco escénico á recibir los plácemes de la concurrencia.

Armonías conyugales

Los arrullos de un matrimonio en las Margaritas fueron ayer tales que en aquellas caricias de perro y gato, tuvo que intervenir el municipal del distrito para denunciar el hecho á la alcaldía.

A propósito

Un estimado amigo nuestro nos llama la atención á propósito de Grilo indicando que el Ayuntamiento debía procurar que el letrero de la plaza del inspirado poeta pudiera leerse, cosa que hoy no se puede hacer por el sitio en que está colocado.

En la Audiencia

El lunes ante la sección primera se verá dos causas una instruida en el juzgado de la Rambla por el delito de hurto contra María de la Soledad Expósito que será defendida por el señor Obregón y representada por el señor Hoyo y otra también por hurto del juzgado de Hinojosa contra Teodoro Nogales que será defendido por el señor Flores y representado por el señor García González.

Disposición

El alcalde interino de esta capital don Rafael Jimenez Amigo, ha dado las oportunas órdenes al jefe de la guardia municipal para que este haga recordar á sus subordinados, que denuncien á todos los dueños y conductores de automóviles que por las calles y paseos de esta capital vayan á una velocidad peligrosa, que es como suelen ir de costumbre.

Es de elogiar el celo de tan querido amigo y en esta ocasión se lo agradecerán cuantas personas carecen de automóvil y están amenazadas de un atropello por los señores que cultivan el peligroso sport de correr por las calles.

SOMATOSE

Estimula en alto grado el apetito.

Oposiciones

La Dirección de los Registros anuncia á oposición en la Gaceta del 11 dos plazas de auxiliares de aquel Centro de adas con tres mil pesetas. El actual director, ha introducido en los programas la innovación de exigir conocimientos «estadísticos» y del «catastro», considerando como méritos poseer idiomas, exigiendo desde luego el francés, y poner un solo tema para todos los opositores en los ejercicios tercero y cuarto, á fin de poder hacer un verdadero juicio compa ativo.

Decomiso

Anoche le fueron decomisadas varias botellas de aceite á un sujeto y su esposa que trataban de introducir las por la puerta de Gallegos.

Enferma

Ayer fué conducida al Hospital de Agudos la enferma pobre Isabel García Salas habitante en la calle de Pedro Veugo.

Pagos de Hacienda

Señalamientos para mañana: Sr. Depositario Pagador, 8'115'64 pesetas.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado á un sujeto que con una caballera arroyó á un joven en la calle Cardenal González y á otro sujeto que promovió escándalo en una casa del Campo de la Verdad.

Detenido

Ayer lo fué un arriero que insultó al

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de Frensas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—Trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
Gondomar, 8, pral. Córdoba

guardia al monestarle por llevar las caballeras por las aceras de las calles.

Despedida

El próximo lunes se despedirá de nuestro público la compañía que viene actuando en el Teatro Circo.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Función entera para mañana

1.º Sinfonía.
2.º «L'vantar muertos»
3.º Presentación del Gran Cinematógrafo Franco-Español con las preciosas cintas de gran actualidad.
4.º «Perecito»
5.º Gran Cinematógrafo Franco-Español con su magnífica colección de películas nuevas.

Despedida de la Compañía.—Ultima función el lunes 16

«Las codornices»

«La cizaña»

Cinematógrafo al final de cada acto.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

SAN'A FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Puente Genil

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y duratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras

De los ladrillos llamados doble grueso, carga un wagón de 3.600 á 3.800, de las otras dos clases ordinarias de 5.200 á 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes

Ptas. cénts.

1.000 ladrillos doble grueso de 30 centímetros largo por 15 ancho y 5½ á 6 grueso	45 15
1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3½ á 4 grueso.	32 50
1.000 ladrillos de alfagia de 31 centímetro de largo por 17 de ancho y 3 grueso.	32 50
Tejas finas ligeras é impermeables de Torno ó Rueda	
1.000 tejas canal ó cobija la primera de 38 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem por 24 idem.	45

NOTA.—Pago 90 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras á quien las solicite.

Por telégrafo

(De nuestro se vicio especial)

Una carta de Maura

Madrid 14 (4 tarde)

Lopez Dominguez nos ha dicho que la carta que Maura le ha dirigido

do es sobre el pleito que sostienen Maura y Moret acerca de la intervención que tuvo Maura en este asunto que no es la que se supone Moret.

Optimismo

Lopez Dominguez nos ha dicho que la constitución del nuevo gabinete ha causado alegría en provincias, donde se tenía miedo á unas nuevas elecciones generales que no podrían traer otra cosa que perturbaciones al país.

El general continuando en su optimismo dice que otra de las causas por las que su gobierno ha parecido bien al país es por el carácter conciliador del gabinete.

Por lo que se ve Lopez Dominguez está contentísimo y todo lo ve de color de rosa.

Abuelito

Madrid 14 (4'15)

Hoy ha terminado ante esta Audiencia la vista de la causa que se siguió contra Federico García Diaz empleado del cuerpo de correos el cual mató de seis tiros consecutivos en la calle de la Paz el año pasado á José Bechades, también empleado de correos, por haber deshonrado este á una hermana de Federico.

El jurado ha dado hoy veredicto absoluto y el tribunal de derecho ordenó que fuese puesto en libertad en el acto Federico García Diaz el cual marchó á su domicilio desde la Audiencia.

Conferencia

Madrid 14 (4'20 t.)

El ministro de Hacienda ha conferenciado con Gullón, quien sigue con actividad estudiando la cuestión de los tratados comerciales.

Negociación

Navarro Reverter afirma que no se han interrumpido las negociaciones con Francia y Suiza.

La guerra de tarifas

Madrid 14 (4'30 t.)

Italia para defender sus vinos generosos contra los de Turquía, Grecia y España, además de recargar la graduación recarga los grados de azúcar.

Llevando el vino tres grados de azúcar pagará en aduanas á razón de 33 francos hectolitro en vez de veinte francos que venía pagando en Italia los vinos generosos extranjeros.

Fuga de presos

Madrid 14 (5 t.)

Del penal de Tarragona se fugaron anoche diez presos de los cuales han podido capturar siete.

La Combinación

La semana próxima firmará el rey la anunciada combinación de gobernadores.

Proyectos

El gobierno apesar de cuanto se ha dicho en contrario no se ha ocupado para nada en los proyectos que pensaba realizar.

Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones, 16

